



Dirección General de Comunicación por los Derechos Humanos

Boletín de prensa 048/2016

México, D.F., a 4 de abril de 2016.

FUNDAMENTAL, METODOLOGÍA PARA INDICADORES RELACIONADOS CON VIOLACIONES Y PROTECCIÓN DE DDHH

Es fundamental contar con herramientas que permitan analizar los trabajos generados en todas las instituciones gubernamentales respecto de los derechos humanos y metodologías para construir indicadores que evalúen el cumplimiento de las diversas normatividades y avances en la materia, señaló la Doctora Perla Gómez Gallardo, Presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF).

Al poner en marcha los trabajos del *Primer Congreso Internacional de Indicadores de Derechos Humanos*, la *Ombudsperson* capitalina destacó que hoy en día es necesario medir lo intangible a través de información sistematizada y hacer uso de herramientas metodológicas para analizar la defensa, vigilancia, protección, promoción, divulgación y educación de los derechos humanos, y así monitorear el cumplimiento de los diferentes estándares en la materia.

En presencia del Rector del Campus Cuajimalpa de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Doctor Eduardo Peñaloza Castro; del Doctor Gabriel Sánchez Reyes de la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica Eléctrica del Instituto Politécnico Nacional (IPN), y del Rector de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), Doctor Hugo Aboites, la Doctora Perla Gómez Gallardo manifestó que estos trabajos del *Congreso*, coadyuvarán -desde un enfoque multidisciplinario- a la reflexión sobre la construcción de indicadores, la formulación de novedosas herramientas de captación, medición y procesamiento

de datos que contribuyan en la transformación de metodologías para atención y defensa de los Derechos Humanos.

Recordó a los asistentes nacionales y extranjeros que la construcción de metodologías para evaluar el cumplimiento de las diversas normatividades en materia de derechos humanos, inicia en la década de los años ochenta cuando se identificó la necesidad de contar con un sistema universal para la documentación de violaciones a los derechos humanos.

Agregó que se establecieron mediciones estructurales, de proceso y de resultados, pero más allá de la clasificación y características de los indicadores, es necesario fortalecer su uso y evitar posibles abusos de los mismos.

Por su parte, el Maestro Gabriel Sánchez de la ESIME-IPN, destacó que del *Congreso* debe surgir una propuesta de metodología para medir cifras en materia de derechos humanos, violaciones, atenciones y respeto de los mismos. Indicó que deben involucrarse tecnologías y ciencias exactas con instancias jurídico-legales para generar un espacio de discusión que apoye a especialistas en la materia y a los propios defensores para lo fundamental, proteger a las personas.

En su oportunidad, el Rector de la UAM-Cuajimalpa, Eduardo Peñaloza, manifestó que desde la academia se apoyará esta iniciativa de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, porque es la mejor forma de consolidar mecanismos de estudio de donde surjan propuestas metodológicas de medición para los rubros que involucran todos los procesos y casos relacionados con los derechos humanos.

En el marco del *Congreso*, mañana a las 17:00 horas, se le rendirá un homenaje al Doctor Ignacio Méndez Ramírez, destacado especialista en temas de estadística, quien fue Rector de la Universidad Autónoma de Chapingo (UACH) y Director del Instituto de Investigaciones Matemáticas Aplicadas y Sistemas (IIMAS) en dos ocasiones. Ha recibido el reconocimiento *Doctor Honoris Causa* otorgado por la UAM y un aula de la UACH lleva su nombre. Ha sido un promotor del

intercambio de la estadística con otros países, destacando su apoyo como coordinador del encuentro Estadístico México-Cuba por 22 años.

También en el marco del *Congreso*, la CDHDF presentará el próximo miércoles 6 de abril a las 11:50 horas, los Mapas Interactivos de Presuntas Violaciones a Derechos Humanos en la Ciudad de México, que permitirá conocer de manera georreferenciada las percepciones de las personas en materia de derechos humanos.

www.cd hdf.org.mx